

**PENGEMBANGAN ALAT PERMAINAN EDUKATIF
POHON HURUF PERINTAH (PHP) UNTUK PENGENALAN
KEAKSARAAN PADA ANAK USIA DINI DI RA
ROUDLOTUSYSYUBBAN PATI**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD)**

Oleh:

**Siti Roichanah
NIM : 1910410010**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ISLAM ANAK USIA DINI
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : SITI ROICHANAH
NIM : 1910410010
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini
Judul : Pengembangan Alat Permainan Edukatif Pohon Huruf Perintah (PHP) untuk Pengenalan Keaksaraan pada Anak Usia Dini di RA Roudlotussyubban

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 17 April 2023 sampai dengan 27 Desember 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 28 Desember 2023



Dr. H. Mohammad Dzofir, M.Ag.
NIP. 197311011999031004



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322
 Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

Email: <https://tarbiyah.iainkudus.ac.id/> Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/i:

Nama : Siti Roichanah
 NIM : 1910410010
 Fakultas : Tarbiyah
 Prodi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini
 Judul : “Pengembangan Alat Permainan Edukatif Pohon Huruf Perintah (PHP) Untuk Pengenalan Keaksaraan pada Anak Usia Dini di Roudlotusysyubban Pati”

Telah diujikan pada 22 Februari 2024 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Sulthon, M.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197011032005011004 Ketua/Penguji I	14/2/2024	
<u>Ahmad Fatah, S.Pd.I., M.S.I.</u> NIP. 198307102015031004 Penguji II	18/4/2024	
<u>Pasiningsih, M.Ed.</u> NIP. 198804192020122007 Sekretaris/Penguji III	18/4/2024	
<u>Dr. H. Mohammad Dzofir, M.Ag.</u> NIP. 197311011999031004 Dosen Pembimbing I	18/4/2024	
<u>Dzulfikar Saugy Shidqi, M.Pd.</u> NIP. 199403052020121012 Dosen Pembimbing II	19/4/2024	
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	19/4/2024	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Siti Roichanah, NIM 1910410010 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Pati, 19 Desember 2023

Yang Menyatakan,



Siti Roichanah

NIM. 1910410010

MOTTO

إِذَا مَاتَ الْإِنْسَانُ انْقَطَعَ عَمَلُهُ إِلَّا مِنْ ثَلَاثٍ: صَدَقَةٌ جَارِيَةٌ، أَوْ عِلْمٌ يُنْتَفَعُ بِهِ، أَوْ وَلَدٍ صَالِحٍ يَدْعُو لَهُ

Artinya:

“Jika seorang manusia meninggal, terputuslah amalnya, kecuali dari tiga hal: sedekah jariah, ilmu yang bermanfaat atau anak shaleh yang berdoa untuknya.”

(HR. Muslim)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'alamiin, puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rizki, nikmat, rohmat, taufiq serta hidayah Nya kepada penulis untuk dapat menyelesaikan tugas akhir strata satu. sholawat serta salam semoga senantiasa tercurah kepada nabi Muhammad SAW yang selalu dinantikan syafaatnya di yaumul akhir. Dengan segala kekurangan dan keterbatasan saya serta usaha keras maupun duka yang turut serta dalam proses penyusunan skripsi ini, maka dengan ketulusan hati penulis yang paling dalam. Pada kesempatan yang berbahagia ini perkenankanlah saya mempersembahkan dan mendedisikan karya tulis saya kepada:

1. Bapak Suparman dan Ibu Sumarmi yang telah mendidik dari kecil dengan kasih sayang dan kelembutan serta mensupport penuh untuk menyelesaikan skripsi ini.
2. Kakak-kakak tercinta yang telah memeberikan support penuh untuk menyelesaikan skripsi ini.
3. Keluarga besar saya yang telah mendukung proses pendidikan saya mulai dari awal sampai sekarang.
4. Kepada guru-guru RA Roudlotusysyubban yang telah membantu mensukseskan proses penelitian skripsi ini.
5. Kepada teman-teman seperjuangan PIAUD A 19 yang sedang mengerjakan skripsi. Terima kasih atas pengalaman dan masukan yang telah diberikan.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa Tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	ا...و	A/a
ث	S \s\	ض	D{/d}	ن	N/n	ا...و	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	ا...و	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع ^{awal}	'A/'a	ء ^{akhir}	A'/a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع ^{akhir}	A'/a'	بَا ^{awal}	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z /z\	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَکِيّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	اَلْمَيّ	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	اَلْقُرُوْعُ	al-furu>'	اَلْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	اَلْقَضَاءُ	al-qad}a>'	اَلشَّمْسُ	al-syams	سَيّ	syai'un
Kata Majemuk Dirangkai			Kata Majemuk Dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ		Jama>l al-Di>n	سَاعَة	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Warohmatullahi Wabarakatuh

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah memberikan hidayah dan inayahnya, sehingga akhirnya peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: **“Pengembangan Alat Permainan Edukatif Pohon Huruf Perintah (PHP) Untuk Pengenalan Keaksaraan pada Anak di RA Roudlatussyubban Pati”** dengan baik dan lancar. Sholawat serta salam peneliti haturkan kepada baginda Nabi yang mulia Muhammad SAW. Yang senantiasa kita harapkan syafaatnya di hari kiamat kelak.

Penulisan skripsi bukanlah hal yang mudah, namun dengan doa dan semangat yang tinggi serta bimbingan dan juga arahan serta saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat berjalan lancar. Oleh karena itu, peneliti ingin mengucapkan banyak terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Allah SWT yang telah memberikan kesehatan sehingga peneliti dapat menyelesaikan Skripsi ini.
2. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, LC., M. Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
3. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah, Ibu Novita Pancaningrum, M. Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD), serta seluruh dosen Program Studi PIAUD yang telah memberikan ilmu dan masukan selama perkuliahan.
4. Ibu Novita Pancaningrum, M.Pd., selaku Ketua Program Studi Pendidikan Islam Anak Usia Dini.
5. Dr. H. Mohammad Dzofir, M. Ag., selaku Dosen Pembimbing I, Bapak Dzulfikar Syauqi Shidqi, M. Pd., selaku Dosen Pembimbing II, yang keduanya telah memberikan bimbingan, arahan, dan saran yang berguna selama proses penyelesaian skripsi ini.
6. Bapak Suparman dan Ibu Sumarmi selaku kedua orang tua saya, Sholekan, Mufid Ubaidillah, Nor Hidayah, Arbangiyatun, dan Uman sebagai kakak, Fara, Eshal, Farid, Nuha, dan Hanin sebagai keponakan saya, dan seluruh keluarga besar yang telah memberikan dukungan dan semangat, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
7. Ibu Ummi Sahara dan seluruh jajaran guru RA Roudlotusyubban Tawangrejo Winong Pati, yang telah memberikan izin dan partisipasinya dalam penelitian skripsi ini, juga seluruh peserta didik kelompok A RA Roudlotusyubban.
8. Silvia Nailatur Rosyidah, Tsalisatur Rahma, Nanda Diah Paramita, Syifanita Fioreima Pramesti, Rahma Annisa Nurul Izzah, Naili Khusna, Luthfia Nurul Aulia Dewi, sebagai teman-teman yang telah

memberikan masukan dan semangat dalam menyelesaikan penelitian ini.

9. Sahabat-sahabat PIAUD A 19 yang telah banyak memberikan saran, semangat dan pembelajaran selama proses perkuliahan.
10. Teman-teman PPL dan KKN yang telah memberikan warna selama masa perkuliahan saya.
11. Diri saya sendiri yang telah mampu bertahan dan kuat dalam penulisan skripsi ini, merupakan pencapaian yang patut dibanggakan untuk diri sendiri.

Semoga Allah SWT membalas semua amal kebaikan dan keikhlasan mereka sebagai amal shalih kelak di akhirat. Sebagai manusia biasa, peneliti menyadari bahwa penulisan skripsi ini belum mencapai hasil sebagaimana yang diharapkan, kritikan dan saran yang bersifat membangun dan melengkapi karya tulis ini sangat bermanfaat khususnya bagi peneliti dan para pembaca pada umumnya.

Wassalamu 'alaikum Warohmatullahi Wabarakatuh

Pati, 19 Desember 2023
Hormat Saya
Peneliti,

Siti Roichanah
1910410010